
 

以更好的作风实现更大的作为 

学院召开党的群众路线教育实践活动动员大会 

 

本报讯  3 月 6 日下午，我院在大礼堂召开党的群众路线教育实践活动动员

大会，江阴市委第三督导组全体成员出席会议。市督导组长过建春同志传达了市

委对此次教育实践活动的基本要求，并对学院提出的活动主题——以更好的作风

实现更大的作为给予了充分肯定。会议还对我院的院级领导班子及成员进行了民

主评议。 

会上，院党委书记钱红从“为什么”、“做什么”、“怎么做”三方面对本

次主题活动作了详尽阐释。他结合 2013 年麦可思数据有限公司第三方对我院社

会需求与培养质量评估报告中的“毕业生满意度”的部分数据，以及“现代班组

长”人才培养专题研讨情况，指出学院开展党的群众路线教育实践活动，说到底

就是不让一切希望以母校为荣的校友们失望，不让把江阴学院当作实现人生价值

的广大师生员工失望，不让党和人民失望。活动中，他强调要重点做好“五个检

查、五个解决”。要检查思想解放够不够，解决对待学院发展上不愿争、不敢闯

的问题；要检查精神干劲足不足，解决工作作风上少韧劲、少实劲的问题；要通

过实践活动，激励党员干部燃起“二次创业”的激情；要检查使命意识强不强，

解决履职尽责上效率不高、畏难情绪多、责任心不够强的问题；检查廉洁自律严

不严，解决勤练从政上做选择打折扣的问题和宗旨意识牢不牢，解决服务师生上

不够贴心、不够用心的问题。要组织党员干部认真学习十八大、十八届三中全会



和习总书记系列讲话精神，学院和各中层领导班子要召开高质量的专题民主生活

会，还要集中力量解决影响学院发展的突出问题、师生普遍关心的问题，并建立

健全贯彻落实党的群众路线的长效工作机制。      （廖嵘） 

 

 

 

 

现代班组长型人才培养关键在落实 

                           钱  红 

    为顺应江阴及周边地区产业转型升级和率先基本实现现代化的需要，我院提

出了培养现代班组长型人才的新目标，搭建了现代班组长型人才的理论构架。现

代班组长既要有爱岗敬业、忠诚企业，诚实守信、遵章守纪，办事公道、以身作

则，团结互助、积极进取等职业道德，又要具有专业能力、管理能力、学习能力、

创新能力等核心能力，并提出了培养的主要途径——“二维互动、双轨并行”（职

业道德教育与专业教学二维互动，学院与企业双轨并行）。当前的关键是，要通

过教育教学加以落实，在实践中不断积累成功经验。 

一、人人都是德育工作者。我院的校训提出“立德树人”，就是要把育人放

在首位，德育和专业教学不分家。我们除了对高职生要进行大学生文明礼仪、社

会主义核心价值观和思想品德教育外，还要突出现代班组长职业道德教育，而教

师在专业教学的同时进行职业道德教育是最为行之有效的方法。要根据不同的专

业要求和行业规范对学生进行职业道德教育，让学生人人知晓本专业、本行业应

有的职业道德，知晓现代班组长应有的职业道德，使学生做到内化于心，落实于

行。 

二、四个能力培养缺一不可。专业能力、管理能力、学习能力、创新能力等

四个现代班组长必须具备的核心能力在我们的教育教学中都要有“落实点”。我

们要反思，在我们的教学中有没有把学生核心能力的培养放到了重要的位置？学

生的动手实践能力有没有提高？有没有逐步学会了学习？创新欲望、创新思维有

没有受到训练？在我院的校园文化活动、班级管理、组织教学及社会实践中，是

不是大多数同学都有管理能力锻炼的机会……这些问题都需要我们更新教育教

学观念，努力改进我们的工作方法。 

三、要花大力气推进校企合作。根植企业是我院现代班组长型人才培养的落

脚点。各系要加大与相关行业企业的产学研合作力度，努力争取和利用更多的地

方企业教育资源，和行业企业共同制定人才培养方案。制定规划，让学生在高职

三年中循序渐进，感受企业——了解企业——深入企业，最终扎根企业，实现从



学生向现代职业人的转变。学生通过在企业的顶岗实践得到锻炼，尤其对现代班

组长岗位职责、能力要求和职业道德有切身体验，从而在毕业后较快地实现从技

术工人到现代班组长的转变。 

 

 

 

 

 

         

 

   凝心聚力迎评估 务实创新谋发展 

                    我院召开新学期开学工作会议 

 

本报讯   2 月 15 日上午，我院在大礼堂召开了 2013―2014 学年第二学期

开学工作会议。全体教职工参加了此次会议，大会由沈春英副院长主持。 

  会上，钱红院长分别就人才培养、道德教育、教学科研、招生就业、师资培

养、党建宣传、后勤保卫等方面向全院教职工阐明了学院新学期各条线工作的指

导思想和具体目标。钱院长指出，2014 是学院的改革之年、评估之年、提升之

年，学院以十八届三中全会精神为指导，全面实施“十二五”发展规划，紧紧围

绕以评促建和人才培养，以提高教育教学质量与水平为核心，更加注重特色建设、

内涵发展、机制创新和效能的提升，突出实干，注重实效。同时，钱院长要求各

部门在做好常规工作的基础上，扎实推进迎评工作，做到“千斤大担大家挑，人

人头上有指标”；对于“面上铺开、点上不足”的专业剖析工作重新总结提炼，

将“现代班组长’型人才培养理念融入其中，集全区教职员工的智慧，群策群力，

攻坚克难，努力实现迎评促建的大任。                       (陈妞) 

 

 

 

 

 

 

 

 



江阴社教工作又添新亮色 

市社会教育工作会议在社区培训学院召开 

 

本报讯  3月7日上午

江阴市社会工作会议在市

社区培训学院召开。参加

会议的人员有江阴市教育

局职业教育与社会教育科

张亚刚科长、陆文勤副科

长，江阴职业技术学院钱

红院长、刘文君副院长，

各镇（街道）成人教育中

心校校长，以及社区培训

学院的工作人员。 

会议由陆文勤副科长主持，共进行了三项议程。首先陆文勤副科长就 2013

年的社会教育工作进行了总结，并对 2014 年的社会教育工作的任务进行了布置。

而后刘文君副院长向与会人员介绍了“江阴终身学习网”建设的进展情况，就网

站的功能承载与社会教育工作进行了关联性阐述，明确了“江阴终身学习网”建

设、管理和应用的目标要求，并且向各镇（街道）成人教育中心校布置了充实网

站内容的任务。最后，钱红院长就开放大学的内涵，标准、要求以及建设思路进

行了详细阐述，明确了江阴开放大学当前的任务是立足江阴，系统规划，积极筹

建各镇（街道）学习中心，并出台相关的管理规定。进一步做好开放大学的理论

研究工作，为开放大学的长远发展做好充分准备。 

各项议程结束以后，张亚刚科长做了总结性发言。张科长指出，当前江阴的

社会教育工作迎来了发展的新机遇——全民终身教育，要搭建好“江阴开放大学”

这个新平台，利用“江阴终身学习网”这样的新手段，全方位做好研究、探索、

宣传、组织和管理工作，为江阴的社会教育工作增添新的亮色。（季贤） 

 

 

 

 

 

 



  我院教师当选为无锡市科协委员 

 

本报讯  2 月 26 日上午，无锡市科学技术协会第十次代表大会正式召开。

无锡市各社会团体的领导、各市（县）、区科协工作分管领导、市有关部委办局

领导及各级科协组织代表参加会议。 

   无锡市市委书记黄莉新到会做了重要讲话。她提出三点意见：一是希望全力

创新和拓展科协工作，服务改革发展大局；二是希望全力动员广大科技工作者，

服务率先基本实现现代化的伟大事业；三是全力推进海外智力工作，服务“东方

硅谷”建设。金征宇代表无锡市科协第九届委员会做了《凝聚科技智慧  服务

科学发展，为建设“四个无锡”、率先基本实现现代化作出新贡献》的工作报告。 

   本次会议共有 398 名代表参加，我院科技处曹红卫处长作为代表参加了会

议，并在大会上被推选为新一届无锡市科协委员会委员。新一届委员中，江阴委

员共有 6人，无锡高校委员共有 4人。        （曹红卫） 

 

 

 

 

 

联手中科博阳，开展产学合作 

 

本报讯 2 月 27 日，在张庆堂副院长的带领下，我院机电系主任周宏雷、副

主任陈晓春、陈小龙、机电教研室主任孙移一行五人前往江苏中科博阳集团高新

技术股份有限公司进行产学交流，得到了公司董事长林益和技术中心主任吴咏宇

的热情接待。 

中科博阳是致力于研发生产世界一流自动化设备、并为轴承行业企业提供最

好技术与服务的企业。公司董事长林益特别邀请了省轴承协会袁秘书长前来，与

我们共同探讨了校企产学合作的形式与实施办法，在实训设备捐赠、班组长人才

培养和学生顶岗实习等方面确定了合作意向。公司计划在适当时候向学院捐赠一

条轴承生产线供学生实习，再捐赠几台自动化设备供机电一体化学生开展拆装与

调试实训；目前，双方正着手开展“中科博阳合作班”筹建工作，学生在 2014

年下半年可以下企业顶岗实习。林董事长风趣地说：“我公司是培养老板的地方，

学成后将会派这些学生去管理我们‘复制’的企业”。      （周宏雷） 

 



我院获省高职高专院校公共体育课程方案设计三等奖 

 

为全面落实《全国普通高等学校体育课程教学指导纲要》和《江苏省高职高

专院校公共体育课程实施意见》，2013 年 10 月，江苏省高职高专院校公共体育

课程方案设计比赛隆重举行。比赛由江苏省高职高专院校体育教学指导委员会主

办，南京化工职业技术学院承办。经过网络评审和会议评审，最终选出一等奖 7

名，二等奖 9名，三等奖 15 名。       

我院体育部根据本次公共体育课程设计比赛的要求，在吴卫列、谭震皖二位

老师的带领下，吴小红、钱红军等教师参加了课程设计大赛。其课程设计经过专

家组二次评审，最终荣获三等奖。              （体育部） 

 

 

 

 

 

简 讯 

 

■1 月 9 至 10 日，我院圆满完成了大规模的职业技能鉴定。此次鉴定工种

包括维修电工、车工、钳工、汽车维修工、化学检验工、纺织纤维检验工、合

成材料测试员、纺织针织染色工等，鉴定等级为中级，鉴定班级为 17 个，人数

达到 720 人。                          （教务处） 

  

■ 2 月 28 日，学院召开校园精神文化研讨会。大家对学院的“发展愿景”、

“校训”、“校风”等进行了具体阐述，并结合当前区域经济社会发展要求以及学

生终身发展的需要，围绕“现代班组长“的人才培养目标，“二维互动、双轨并

行”的“人才培养模式”等展开了深入研讨。 （宣传部） 

 

 ■3 月 1 日，机电系老师在系主任周宏雷教授的带领下前往上海，参加上

海数造机电科技有限公司主办的 3D 产业发展新年恳谈会。周宏雷主任与赵毅董

事长洽谈了我院与上海数造下一步的合作意向，将以上海数造的技术和资源为支

撑，打造我院校外实训基地，为我院“机械制造与自动化技术”省级重点建设专

业群的发展打下坚实的基础。                        （机电系） 

           



■ 3 月 5 日，在沈春英副院长带领下，督导室周秀娥主任、蒋光斌副教授、

原督导室刘玉娟主任、高教研究室杭建伟主任等前往无锡科技职业学院学习。科

技学院吴雪纯副院长就第二轮评估的几个关键问题，分享了一些经验与做法，单

说课就进行了四轮示范、两轮竞赛及八轮抽查。学习归来，沈院长立即组织人员

重建学生督导信息员队伍，对健全教学质量管理制度、完善教学质量监控体系等

提出了更明确的要求。        （督导室） 

 

 

 


